
 

Realizou-se no dia quatro de janeiro de dois mil e vinte e dois às 09h00, reunião online 
através da plataforma Google meet. As pautas foram o Ofício 01/2023 SMS – 
Resoluções SESA PR; Ofício 278/2022 SMS – Credenciamento; Aprovação do 
Regimento da 13ª CONSAUDE Mandirituba; Aprovação dos locais inseridos para pré-
conferência Posto Francisco Barbosa, Unidade Dr. José Timana, Hospital Municipal de 
Mandirituba e CAPS; Cronograma de reuniões ordinárias do CMS 2023. A presidente 
do conselho Laodicéia deu as boas-vindas aos membros e demais participantes 
presentes. Discorre sobre o cronograma de reuniões ordinárias do Conselho municipal 
de saúde de dois mil e vinte e três, expõem para votação aos membros as datas: 
dezenove de janeiro, vinte e três de fevereiro, trinta de março, vinte e sete de abril, 
vinte e cinco de maio, vinte e nove de junho, vinte e sete de julho, trinta e um de 
agosto, vinte e oito de setembro, vinte e seis de outubro, trinta de novembro, quatorze 
de dezembro, fica definido a primeira reunião ordinária do conselho dia dezenove de 
janeiro será feita presencialmente na unidade de saúde doutor José Timana Yovera, a 
pauta será Repassar as coordenadas sobre as pré-conferências e a Conferencia para 
os membros. Laodicéia sugere para que seja definido um horário para as reuniões, 
questiona aos membros qual horário fica melhor para todos. Ziléa fala que no hospital é 
mais corrido de manhã, sugere para que seja feito a tarde. Patrícia sugere para que 
seja feito de manhã. Isabelle, Joceli e Daniele sugere para que seja feito a tarde. Irivan 
sugere que seja feita na parte da manhã. Eliane, Jose Carlos, João Batista falam que 
independe o horário. Todos os membros presentes votaram. Dado por encerrado a 
votação, ficou definido que as reuniões serão feitas na parte da tarde às treze e trinta. 
Laodicéia discorre sobre os locais das pré-conferências, em conversa com a regional e 
com outros municípios que já realizaram a Conferência, ficou definido que serão 
realizadas em mais equipamentos de saúde pois anteriormente eram apenas quatro 
equipamentos, neste caso, ficou definido que as pré-conferências aconteceram no 
Posto de saúde Francisco Barbosa na localidade do campestre, Unidade básica de 
saúde doutor José Timana Yovera, Hospital Municipal, Centro de tenção psicossocial  
além dos equipamentos que já haviam sido relacionados na última reunião. Laodicéia 
questiona se há dúvidas ou sugestão, nenhum membro manifesta duvidas ou 
sugestões. Eliane questiona se a APAE poderia ser incluída para participar das pré-
conferências, pois executam serviços de saúde. Laodicéia responde que não, pois não 
é de regimento de saúde ela é de participação, por este motivo será feita na Policlínica 
municipal. Laodicéia discorre da próxima pauta referente ao regimento interno, o qual 
foi elaborado pela comissão da conferencia municipal, explica que não fará a leitura do 
documento na integra pois foi lido e discutido na reunião da comissão, fala ainda que 
fará a leitura apenas dos principais pontos para entendimento dos membros: a 
conferencia acontecera dia vinte e sete de março no teatro municipal, o tema será 
seguido conforme o tema da conferencia nacional e estadual, haverá quatro eixos 
temáticos de discussão par elaboração de propostas, a composição da comissão é 
conforme o decreto nº 1163/2022, etapas da conferencia: será realizada em duas 
etapas a primeira etapas serão as pré-conferências e a segunda etapa a conferência 
municipal, as pré-conferências aconteceram do dia vinte e quatro de janeiro até o dia 
vinte e sete de janeiro, em dois locais por dia, explica que sessenta dias antes da 
conferencia precisa acontecer as pré-conferências. Explica que nas pré-conferências 
será eleito delegados que são pessoas que representam determinados setores, tais 
como, usuários do sistema único de saúde através de representação de entidades, 



 

profissionais de saúde, gestores e prestadores de saúde, a função dos delegados é 
votar nas propostas finais, explica que são vinte vagas para usuários do sistema único 
de saúde, dez vagas para profissionais de saúde e dez vagas para gestores e 
prestadores de serviço, totalizando em quarenta delegados titulares e quarenta 
suplentes, explica que em cada local foi determinado o número de delegados para 
eleger, o regimento prevê que os delegados morem no local, mas que não é 
obrigatório. Laodicéia explica que na antiga formação do conselho municipal de saúde 
havia em artigo que previa que os membros do conselho precisavam ter nível superior 
de ensino, mas que no começo do ano retrasado foi feito uma votação pelos membros 
para que fosse retirado esse artigo, contudo, ficou definido que qualquer profissional de 
saúde poderia ser membro do conselho independentemente do nível de capacitação de 
escolaridade. Laodicéia explica que para cada pré-conferência nos equipamentos de 
saúde terá um coordenador para direcionar as discussões, o coordenador de cada 
equipamento: UBS Olímpio Jose da Rocha - José Carlos; UBS Dr. Jose Timana Yovera 
e Hospital de Mandirituba - Ziléa; UBS Élsio de Assis – Mariely; UBS Francisco Lineu 
Barbosa – Patrícia; Posto de Saúde Francisco Barbosa e Policlínica – Isabelle; Centro 
de atenção psicossocial – Sandra. Explica sobre as propostas de cada local. Laodicéia 
explica que haverá nova eleição para os membros do conselho e que quem poderá 
votar são os membros natos e os delegados que votaram nas propostas, explica que 
para isso haverá um regimento interno do conselho. Irivan questiona sobre os dias das 
inscrições dos delegados, como serão feitas. Laodicéia explica sobre a etapa nacional 
onde irá um delegado. Laodicéia explica que a votação será feita nas pré-conferências. 
Laodicéia explica que o regimento interno foi aprovado pela comissão de conferencia 
do conselho de saúde e hoje foi repassado a Daniele secretária para encaminhar ao 
Departamento jurídico para dar um parecer e análise.  Laodicéia passa palavra para 
Joceli para discorrer das resoluções da SESA. Joceli deu as boas-vindas aos membros 
e demais participantes presentes, explica que o município foi comtemplado com duas 
resoluções da SESA, discorre sobre a Resolução 858/2022 foi destinado ao Transporte 
sanitário no valor de duzentos e sessenta mil par aquisição de quatro veículos comuns 
no valor de sessenta e cinco mil cada veículo; Já a resolução 160/2022 a qual dá 
direito ao município para a compra de equipamentos, para a atenção básica e saúde 
bucal, para atenção básica o valor é de duzentos e dez mil divididos entre as equipes 
entre as sete equipes de saúde e para a saúde bucal o valor é de vinte e cinco mil para 
as três equipes de saúde bucal, valor total é de setenta e cinco mil, explica que está 
sendo realizado levantamento para adquirir os equipamentos de acordo com a 
necessidade de cada equipe, fala também que precisa da apreciação e aprovação dos 
membros do conselho para encaminhar a documentação e encaminhar para o estado 
para dar andamento e licitar os equipamentos. Laodicéia passa palavra para a 
secretária de saúde Daniele que discorre sobre a pauta de credenciamentos. Daniele 
deu as boas-vindas aos membros e demais participantes presentes, explica que foi 
realizado o credenciamento 001/2022 e foi repassado ao jurídico, onde existe a 
viabilidade de renovação contratual no prazo de mais seis meses, o valor total do edital 
é de dois milhões seiscentos e sessenta e seis mil cento e setenta e um reais e quatro 
centavos (R$ 2.666.171,04)  a renovação seria de vigência e valor por mais seis 
meses, será feito parecer jurídico também, mas para isso precisam da apreciação e 
aprovação dos membros do conselho, tendo em vista que foi realizado o PSS, porém 
não foi preenchido todas as vagas, principalmente as vagas de médicos, onde apenas 



 

dois médicos que estavam vinculados ao credenciamento assumiram, explica também 
que um dos médicos que assumiram pelo PSS pediu exoneração, restou apenas um 
médico do PSS contratado.  Em relação a atenção básica, foi feito o chamamento e 
completar as equipes, com exceção de uma enfermeira que é a Águeda, atual 
coordenadora da APS, onde irá assumir o PSS, porém a mesma está de licença 
maternidade e só irá assumir em maio. No decorrer do PSS, o posto de saúde do 
tronco recebeu uma visita do COREN, onde foi solicitado uma enfermeira, a qual está 
contratado através do credenciamento, contudo, ainda ficaria vinculado duas 
enfermeiras do credenciamento na ubs até o próximo PSS, tendo em vista essa 
exigência do COREN, que até então não tinha e a enfermeira que estará substituindo a 
enfermeira Águeda até ela assumir o PSS. Laodicéia fala é função do conselho cobrar 
a abertura de um novo PSS ou de um concurso, explica ainda, que como conselho, 
deveriam pedir um respaldo jurídico para ficar documentado, porque está sendo feito a 
aprovação do contrato de credenciamento que tem amparo legal, mas que todo 
objetivo de saúde é de fato os trabalhadores. Daniele explica que essa decisão não 
cabe somente a ela, pois é uma decisão de gestão, em relação ao parecer jurídico, ela 
pode solicitar, mas acredita que no decorrer desse ano irá acontecer o PSS ou abertura 
de concurso, mas que não é uma decisão que compete apenas secretaria de saúde. 
Laodicéia questiona aos membros se há dúvidas em relação as pautas discorridas na 
reunião de hoje, nenhum membro manifesta dúvida, sendo assim, a votação será feita 
no grupo dos membros pelo WhatsApp, até as onze horas de hoje, para darmos 
seguimentos nas resoluções que precisam ser feitas. Sendo assim, Daniele, Joceli, 
Irivan, João Batista, Darci, Ziléa, Elaine, José Laertes do Prado, Marcia Castaman, 
Patrícia de Jesus Ferreira de Oliveira e Laodicéia aprovam a participação da SMS 
Mandirituba nas resoluções: 858/2022 e 860/2022. Aprovam a renovação do Edital 
001/2022 de credenciamento. Aprovam o Regimento da 13ª CONSAUDE Mandirituba e 
o cronograma de reuniões ordinárias do CMS ano 2023. Sem mais assuntos para 
tratar, foi dada finalizada a reunião eu Isabelle Maria Cerino subscrevi a presente ata 
que segue assinada por mim secretária administrativa e a pela Presidente do CMS 
Laodicéia Ferreira dos Santos Matiolo. 

MEMBROS DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE MANDIRITUBA  

Lista de presença reunião 04/01/2023  

  Titular F    Suplente F  Voto  

I - 
Represent
antes do 

Executivo: 

Daniele dos Santos P   Joceli Ribas P Aprova 

Fernanda Ribas     Jean Cristofer Sanches  
 

Viviane de Carvalho Moro    Maria Elena de Oliveira   
II - 

Represent
antes de 

Prestação 
de 

Serviço: 

Eliane Starepravo Cordeiro P   Giovana Starepravo    

Aprova 



 

III - 
Represent
antes dos 
Profission

ais de 
Saúde: 

Mariely Taise Santos    Ziléa Marcet de Andrade P 
Aprova 

Renata Franco C. Ariati    
 

 
 

Marcia Castaman P   Laodicéia F. Santos  P Aprova 

 
   

 
 

 

IV - 
Represent
antes dos 
Usuários 

do 
Sistema 

de Saúde: 

Irivan de Jesus Ferreira P   Sueli Veloso    Aprova 

Darci Schimit Hart P   
Roseli de Fátima 
Zanunsini  

 
Aprova 

José Laertes do Prado  P   José Carlos dos Santos  P Aprova 

Juvenal Jose da Rocha    João Batista Dantas  
 

Sandra Oliveira de Assis    
Thiago Enrique da Costa 
Leite   

 
 

Julio Carvalho    
Antonio Cesar Dias 
Machado 

 
 

Anadir Terezinha F 
Mendes 

   Eloina Sordica Ferreira  
 

Patricia de J. Ferreira de 
Oliveira 

P   Irineu Ader Lecheta  
Aprova 

     Titulares presentes: 07 membros      Suplentes presentes: 04 membros 

Resultado da votação: 09 votos de aprovação  

 

Laodicéia F. Santos  
Presidente do CMS - Mandirituba 

Isabelle Maria Cerino Campos 
Secretária ad-hoc 

 

 


